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SÉANCE ORDINAIRE 

DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

Tenue le lundi 12 juin 2023 à 16h30 
à la salle Jean-Marie-Lajeunesse du CFP 24-Juin 

 
 
Présences : Eric Arseneault Patrick Gauthier 
 Lucie Beauregard Alexandre Lavergne 
 Marie-Josée Bernard Joana Méthot 
 Martin Doyon Shilo Mosher 
 Audrey Dumas arrivée à 16h35 Johanne Paré 
 Viviane Gaumond  Marie-Ève Verpaelst 
  
 
Absence : Sébastien Côté  
 
Invité : Pascal Beaudette 
 
 
1. Mot de bienvenue 

  
 Joana Méthot souhaite la bienvenue aux membres. 
 
 
2. Constatation du quorum 
 

Le quorum est constaté, 10 personnes sont présentes pour débuter la rencontre, Audrey 
Dumas s’ajoute à 16h35.  

 
 
3. Ouverture de la séance 
  

3.1 Adoption de l’ordre du jour 
Sur proposition de Johanne Paré, appuyée par Marie-Ève Verpaelst, l'ordre du jour 
est adopté tel que présenté. 
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 3.2 Lecture et adoption du procès-verbal du 17 avril 2023 
 

Sur proposition de Patrick Gauthier, appuyée par Shilo Mosher, le procès-verbal est 
adopté tel que présenté. 

 
 3.3 Suivi au procès-verbal 

 

 Point 4.1 – Frais chargés aux usagers 
 Eric Arseneault explique que nous n’avons pas de possibilité de préciser les montants 

selon l’achat effectué puisque ce sont des achats à faire à l’extérieur du Centre. Marie-
Josée Bernard propose d’indiquer « coût approximatif ». 

   
3.4 Parole au public 
 

 Pas de question.  
 
 
4. Pour adoption 

 
4.1 Budget annuel 2022-2023 (Pascal Beaudette) 

Pascal Beaudette présente un budget déficitaire de 494 575 $ en précisant que ce 
montant pourrait être un peu plus élevé selon l’allocation que nous recevrons du 
ministère de l’Éducation pour la location des locaux en Briquetage-maçonnerie. Nous 
avions projeté 1195 ETP et finalement nous en avons eu 1260 ETP ce qui apportera 
un revenu supplémentaire. Il donne de l’information sur les montants inscrits et des 
précisions sont apportées pour savoir à quoi servent les mesures du MEQ.  
 

Sur proposition de Viviane Gaumond, appuyée par Lucie Beauregard, le budget 
annuel 2022-2023 est adopté tel que présenté. 

  
4.2 Prévision des frais assumés par les élèves pour 2023-2024 

Le document avait été adopté à la dernière rencontre mais les montants ont été révisés 
en lien avec la gratuité scolaire. Après consultation auprès des autres centres, les frais 
d’admission de 40$ et les frais de service de 15$ par mois ont été retirés afin d’agir en 
toute légalité. C’est un montant d’environ 260 000 $ que nous ne chargerons plus aux 
élèves. Positif pour les élèves, un peu moins pour le Centre car nous devrons voir de 
quelle façon nous pourrons récupérer ce montant. 
 

Sur proposition de Marie-Ève Verpaelst, appuyée par Johanne Paré, la prévision des 
frais assumés par les élèves pour 2023-2024 est adoptée telle que présentée. 
 

4.3 Collectes de fonds (janvier à juin) 
Les collectes de fonds sont déposées, les membres s’interrogent à savoir si le voyage 
en France sera maintenu pour les élèves d’Ébénisterie étant donné qu’il avait été 
annoncé que les sorties hors Québec ne seraient plus possibles. Eric précise que c’est 
présentement en discussion et que ça devrait fonctionner pour cette sortie en France. 
 

Sur proposition de Johanne Paré, appuyée par Marie-Ève Verpaelst, les Collectes de 
fonds sont adoptées telles que présentées. 



 

 
3 

4.4 Activités éducatives & parascolaires (janvier à juin) 
Les membres regardent les activités déposées. 
 

Sur proposition de Marie-Ève Verpaelst, appuyée par Johanne Paré, les Activités 
éducatives & parascolaires sont adoptées telles que présentées. 
 
 

5. Pour consultation 
 

5.1 Projet éducatif 23-27 
  

Les orientations et objectifs sont déposés pour la mise en place du projet éducatif 23-
27. Les cibles sont identifiées à partir de la situation actuelle. Eric explique la différence 
entre le taux de persévérance et le taux de diplomation et donne le taux ciblé pour 
chacune des orientations. Nos chiffres pour le positionnement de la FP sont une vision 
de maintien et non d’augmentation pour les prochaines années en raison de la 
situation actuelle (manque de main d’œuvre, etc.). 

 
 
6. Pour approbation 
 

6.1 Journée d’accueil des élèves 
  

La journée est prévue le mercredi 20 septembre, l’approbation est demandée pour la 
tenue de l’activité puisque nous devons faire un bris d’horaire. 
 

Approuvé à l’unanimité. 
 
 
7. Pour information 
 

7.1 Règles d’assemblée – Document modifié 
  

Le document est déposé avec la modification apportée en lien avec une adoption de 
résolution à distance. 
 

7.2 Bail avec le CPA 
 

 Nous avons un bail de 3 ans avec le CPA au coût de 40 000$ par année pour l’AEP 
de véhicule électrique. Cette location a été faite avant que la décision soit prise par le 
CSSRS que ce soit le SAE-Estrie qui donne l’AEP. Le CPA nous a offert la possibilité 
de résilier le bail, nous avons donc pris la décision de nous retirer puisqu’il n’y a plus 
de lien. 

 
7.3 Plan de communication et promotion – Bilan 

 

Grosse année au niveau du plan de communication et de la promotion : 
- nouvelle image de marque; 
- site Web retravaillé; 
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- vidéos faites pour Tik Tok mais le CSSRS nous a refusé l’utilisation de celui-ci alors 
nous les utilisons autrement; 

- boutique de vêtements en ligne mise en place pour les élèves et les employés. 
Plusieurs activités promotionnelles : 
- journée des partenaires; 
- accueil des professionnels des écoles secondaires; 
- défi des recrues; 
- événement annuel; 
- quiz FP : les enseignants se déplacent dans les écoles secondaires pour poser 

des questions aux jeunes quant à leurs connaissances de la FP; 
- participation à Sherbrooke t’en bouche un coin. 
L’an prochain : ajout du défi des maîtres. 
Nous sommes de plus en plus invités dans les écoles secondaires privées. 
Nous nous sommes intégrés dans les journées méritas des écoles secondaires où 
nous remettons des bourses de 500$ à un élève sélectionné par l’école secondaire 
pour l’aider à payer ses frais de formation en FP. 
 

7.4 Bilan PALVI 
  

 Pascal Beaudette explique ce qui a été mis en place cette année par le comité PALVI. 
Il présente les documents déposés et explique le fonctionnement lors du dépôt des 
plaintes. Le comité recommande d’offrir une formation à tout le personnel pour 
différencier l’intimidation et le conflit. 

 
7.5 Événement annuel 

  

 Très belle soirée avec les partenaires qui a permis de remettre un montant de 2 500$ 
à la fondation du Centre. 

 
 
8. Varia 
  

Aucun point ajouté. 
 
 
9. Levée de la séance 
 

Sur proposition de Viviane Gaumond, appuyée par Patrick Gauthier, la séance est levée à 
17h50. 

 
 
 
 
Joana Méthot      Eric Arseneault 
Présidente Directeur 
2023-09-26 
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